
Desempenho do comércio catarinense desacelera em outubro, mas acu-
mulado do ano apresenta crescimento de 9,6% nas vendas e de 12,1% na 
receita nominal, conforme pesquisa do Instituto Brasileiro de Geografi a 

e Estatística (IBGE) divulgada nesta quarta-feira (11). O resultado de Santa Ca-
tarina foi o segundo melhor do país, só perdendo para o Amapá, que cresceu 
18,5% no volume de vendas e 21,8% no faturamento. Materiais de construção 
(13,3%), combustíveis e lubrifi cantes (12,3%), veículos e acessórios (10,9%) e 
hipermercados e supermercados (8,6%) foram os que mais impulsionaram o 
resultado por aqui. No faturamento nominal, além dos setores de materiais de 
construção (17,7%) e hipermercados e supermercados (13,7%), se destacaram 
produtos farmacêuticos, médicos e cosméticos (11,6%). O presidente da Fede-
ração das Câmaras de Dirigentes Lojistas (FCDL-SC), Ivan Tauff er, afi rma que, 
apesar do ano positivo para o estado, a expectativa era de que 2019 fosse ainda 
melhor. “Mas não foi um ano todo ruim se comparado com outros estados”, co-
mentou. Na comparação de outubro com o mês anterior, o comércio catarinense 
cresceu 0,7%, resultado que fi cou abaixo da média nacional (0,8%). O cresci-
mento da receita nominal (0,9%) também foi inferior à média brasileira (1,1%).

Falando em rodovias... O deputado federal, 
Carlos Chiodini (MDB-SC), acompanhado do 
prefeito de Jaraguá do Sul, Antidio Lunelli, 
esteve reunido nesta quarta-feira (11), em 
Brasília, com o presidente da Comissão de 
Orçamento do Congresso Nacional, senador 
Marcelo Castro, e com o relator do Orçamen-
to, o deputado Domingos Neto. No encontro, 
foi sinalizado pelo relator que no próximo 
ano estarão no orçamento R$ 80 milhões 
para a duplicação da BR-280. Da mesma for-
ma, o relator garantiu que haverá recursos 
para as BRs-470, 282 e 163.

Comunicação 2020 Nesta quarta-feira (11), 
na sede da Associação Catarinense de Im-
prensa (ACI), em Florianópolis, foi realizada 
a Assembleia Geral Ordinária da Associa-
ção de Diários do Interior (ADI-SC), com a 
presença de representantes de veículos im-
pressos e digitais de diferentes regiões do 

estado, membros da diretoria. Na sequência, 
o grupo fez um debate sobre o momento da 
comunicação catarinense, especialmente no 
que diz respeito ao uso de novas tecnologias 
e espaços, e planejamento para 2020. Ainda 
que com preservação e valorização do meio 
impresso, é certo que cada vez mais veículos 
e leitores migrarão para o ambiente digital.

Atenção, prefeitos! As 295 prefeituras cata-
rinenses receberam esta semana o 1% adi-
cional do Fundo de Participação dos Municí-
pios (FPM) de dezembro, o equivalente a R$ 
175 milhões. O repasse extra é fruto de uma 
luta intensa das entidades municipalistas 
que culminou com a aprovação das Emendas 
Constitucionais 55/2007 e 84/2014. Essas 
medidas alteraram o artigo 159 da Constitui-
ção Federal e elevaram, gradativamente, os 
recursos repassados pela União. O depósito é 
feito em dezembro de cada ano.
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Integração Editorial

Foi bom. Mas podia ser melhor!

A poucos dias do encerramento do ano legislativo, previsto 
para a próxima quinta-feira (19), parlamentares que com-
põem a Bancada do Oeste fi zeram uma reunião de avaliação. 
O encontro foi na manhã desta quarta-feira (11), aberto pela 
coordenadora, deputada Marlene Fengler (PSD), que retor-
nou na véspera de Brasília, onde foi cobrar providências 
para as rodovias federais da região. Segundo informou, o 
Ministério dos Transportes liberou R$ 19 milhões que es-
tavam contingenciados para dar continuidade às obras da 
BR-282 e os recursos já estão empenhados. Já em relação às 

rodovias estaduais, três foram elencadas para receberem emendas no orçamento es-
tadual de 2020: SC-283 (de Concórdia a Itapiranga); SC-135 (de Matos Costa a Porto 
União); e SC-355 (de Videira e Monte Carlo). “Considero que terminamos o ano com 
algumas soluções, mas também encaminhamentos para questões que não consegui-
mos resolver. E mostramos, ainda, que as causas da região são mais importantes do 
que questões individuais de cada parlamentar”, observou Marlene.
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O Turismo Religioso motivou iniciativa do deputado Vol-
nei Weber (MDB). Ele apresentou projeto que cria, no Sul 
do estado, a rota Caminhos da Beata Albertina, abrangendo 
os municípios de Imaruí, São Martinho, Gravatal, Tubarão 
e Laguna. Weber quer divulgar eventos e pontos turísticos 
com ações associadas às culturas italiana, alemã e açoriana, 
além de festas religiosas, com foco principal para o Santu-
ário Diocesano Albertina Berkembrock, que já recebe cer-
ca de 5 mil visitantes por mês. O parlamentar entende que 
ações organizadas pelo poder público têm potencial para 

criar um novo destino de romeiros, inclusive de outros estados, levando em conta 
a proximidade com o aeroporto de Jaguaruna. Também considera que o atrativo da 
Serra do Rio do Rastro pode potencializar a iniciativa. Na foto, Weber em seu hábito 
diário de ler a Bíblia no Plenário da Assembleia.
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